

EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Subscription: Barcelona, ptas. 1'50 al mes. Fuera, ptas. 6 trim. Extranjero ptas. 6 trim.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES
Escudillers Blancs, 3 bis, bajos.

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES
Plaza Real, 7, bajos. Teléfono 630.

No más sordos El milagro hecho, todos oyen! El **ODITON RACHEL**, probado en 30 años práctica Clínica, cura a toda edad, y por crónico sea el caso, la sordera y zumbidos de oídos que privan oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo, que sensibiliza y vivifica. En Barcelona: 5 ptas.; Segalá; Vidal y Ribas; Busquets; Alsina y otros.

DOLOR DE CABEZA desaparece con la **Hemioranina** Caldetre en 5 minutos. Rambla Flores, 4. Pelayo, 9. y farmacias. 5 pesetas caja.

Crónica diaria.

A las cuatro de la madrugada se produjo alguna alarma en la calle de Jerónimo Vicente, de la barriada de Sans, por haberse oído un disparo de arma de fuego seguido de las correspondientes señales de alarma, dadas por el sereno y el vigilante de la expresada calle.

A pesar de las pesquisas realizadas, se ignora quién pueda ser el autor del disparo.

La guardia municipal detuvo ayer a Ignacio Palacios en el momento en que estaba éste saltando una tapia en la calle de Nápoles.

Al detenido le fueron ocupados siete relojes, varios documentos y una cantidad en metálico.

La Comisión de Asilos y Albergues, en la reunión celebrada ayer, acordó que se encargue el servicio de recogida de pobres a la Junta de Protección de la Infancia y que la consignación que para el citado servicio se entregaba al alcalde la perciba en lo sucesivo la referida Comisión.

Acompañado del diputado señor Fages visitó ayer al presidente de la Diputación provincial, señor Prat de la Riba, el vecino de Llusà de Munt, Rafael Agustín Anteu, entregándole una instancia solicitando el premio instituido por la Corporación provincial, a propuesta del señor Durán y Ventosa, para los casados que tuvieran doce o más hijos.

El solicitante lleva 27 años de casado y tiene 15 hijos.

El señor Prat de la Riba al hacerse cargo de la instancia, le felicitó efusivamente, saliendo el peticionario muy complacido de la visita y con la esperanza de alcanzar el merecido premio.

A pesar de las activas diligencias que viene practicando el Juzgado del Oeste, secretaría de don Roque Novella, nada ha podido aún ponerse en claro respecto al crimen cometido hace algún tiempo en la barriada de Las Corts, del que resultó víctima Antonio Brulla, de cual hecho dimos cuenta oportunamente.

A las once de la mañana de ayer entró a desempeñar las funciones de guardia el Juzgado de la Audiencia, secretaría de don Luis Durán, al que hoy, a la misma hora, sustituyó el de la Lonja, secretaría de don Carlos Roig y Rovira.

Mañana entrará el de la Universidad, secretaría de don Antonio M. Gavaldá.

Por la Jefatura provincial de Sanidad se ha ordenado a los inspectores municipales de dicho ramo que efectúen algunas visitas para comprobar denuncias hechas al indicado centro.

Como consecuencia de varias visitas de inspección la Junta provincial de Sanidad ha ordenado a los dueños de algunas vaquerías de esta capital la ejecución de mejoras higiénicas en sus establecimientos.

Anoche, cerca de las diez, estalló otro petardo colocado en los rieles de la ronda de San Antonio, frente al número 2, al paso de un tranvía. La detonación originó alguna alarma, que se desvaneció enseguida al conocerse la causa.

Los autores de la estúpida broma no fueron habidos.

En el Dispensario Oftalmológico del Ateneo Enciclopédico Popular, a cargo del doctor F. Bordás, se han visitado durante el primer trimestre de su funcionamiento, en consulta alterna, ciento diez enfermos y se han practicado las siguientes intervenciones quirúrgicas: Iridectomía, una; extirpación Pterigión, una; trepanación de Elliot, dos; enucleación, una; esclerotomía inferior, una; extracción simple catarata, una; operación de Panás, una; operación de Lagleyze, una; extirpación glándula lagrimal, una; raspado granulaciones, dos. Asimismo se ha hecho receta de lentes a diecisiete visitados.

Las personas que tengan interés en asistir al curso práctico de Oftalmología que explica en dicho Dispensario el doctor Bordás, siguiendo el programa oficial de nuestra Facultad de Medicina, deben inscribirse cuanto antes, pues no podrá exceder de diez el número de los asistentes al mismo.

La Escuela de ingenieros industriales de Barcelona anuncia que en cumplimiento del real decreto de 6 de Agosto de 1907 sobre enseñanza no oficial, estará abierta en esta secretaría durante los días hábiles de la primera quincena de Abril próximo, de once a una, la matrícula para los alumnos que desearan probar en los exámenes de la próxima convocatoria algunas de las asignaturas que comprende la carrera de ingeniero industrial, a cuyo efecto deberán dirigir las solicitudes al director, con arreglo al formulario impreso que se les facilitará en la misma secretaría y demás instrucciones que se detallan en el cuadro de edictos de la escuela.

Se nos dice que ha quedado constituido el Centro Republicano Reformista del distrito V, instalando su local social en la calle de Vistalegre, 15, bajos.

Nos ha visitado una pobre mujer que se ganaba la vida vendiendo periódicos en el paseo de San Juan, junto al Arco de Triunfo, manifestándonos que se ha visto obligada a dejar aquel punto debido a las molestias que unos grandullones le causaban sin que los agentes de autoridad allí apostados pusieran al hecho correctivo alguno.

La Comisión provincial, en su última sesión, se ocupó de los siguientes asuntos:

Sección de cuentas municipales.—Dictamen de censura con reparos a las cuentas municipales de Granollers correspondientes al año 1911, las cuales se han de elevar al Tribunal de las del reino, a quien compete su definitiva resolución.

Dictamen proponiendo la aprobación del presupuesto municipal ordinario de Sabadell para el corriente año.

Informe al gobernador acerca de los recursos de alzada de los gremios de volateria y de construcciones contra la consignación de determinados arbitrios en el presupuesto de Sabadell para el corriente año.

Idem idem de don José Manzana contra la falta de consignación de un crédito a su favor en el presupuesto de Manresa para el corriente año.

Idem ídem de don Manuel Baldria por falta de consignación en el presupuesto de Barcelona para el corriente año, de un crédito que dice tener contra el mismo.

Anoche marcharon a Madrid en el expreso los señores Salas Antón, secretario de la Cámara de Comercio Española en Londres, y Roura, de la Cámara de Comercio de Palamós, con objeto de pedir al jefe del Gobierno y al ministro de Fomento que las vías de los ferrocarriles secundarios y estratégicos tengan la misma anchura que las europeas y no un metro, como está aprobado.

En Madrid se les unirán otros miembros de aquella Cámara de Comercio para obrar de común acuerdo.

Esta noche, a las diez, el diputado provincial señor Valentí Camp dará una conferencia en el Ateneo Obrero de Mataró, desarrollando el tema «La especialización profesional y la cultura».

El jefe superior de policía, señor Millán Astray, celebró anoche una larga conferencia con nuestra primera autoridad local.

De lo que en ella se tratara nada se comunicó a los representantes de la Prensa local que hacen la información municipal.

Anoche, en el vapor *Jaime I*, marchó a Palma de Mallorca el gobernador civil de la isla, don Mariano de la Vega Inclán, llegado por la mañana de Madrid.

Acompañado del señor Puigpiqué, uno de estos días visitará Sarriá, para ofrecerse al vecindario y a su Ayuntamiento, el diputado provincial electo don Alberto Bastardas.

Ayer tarde se reunió la ponencia mixta de Ensanche y Fomento encargada de entender en el concurso de muestras de piedra que han de servir de tipo en los contratos de adjudicados y afirmados en las vías públicas de esta ciudad que celebre el Ayuntamiento. Procedió a la apertura de los pliegos, que fueron seis, conteniendo las correspondientes memorias y proposiciones y a los que se acompañan muestras de piedra de distintas canteras.

Se tomó el acuerdo de sacar copias de dichos documentos para ser repartidas entre los individuos que forman la aludida ponencia y cuando se eleve dictamen al Consistorio entre todos los concejales, con objeto de que previamente puedan estar bien capacitados de las condiciones de las ofertas y poder emitir su juicio y su voto con toda garantía.

La Comisión especial de Ensanche se reunió ayer tarde, despachando los asuntos que estaban pendientes de resolución.

Conferencias y reuniones.

Don Sebastián Gomila dará hoy, a las nueve y media de la noche, una lectura de varios fragmentos de su nuevo libro próximo a publicarse *El Dios Millón*. El acto tendrá efecto en el Ateneo Enciclopédico Popular y, como de costumbre, será público.

Se invita a todos los aprendices de Sans al mitin que se celebrará mañana, a las once de la misma, en el local del Centro de Cultura Racional, calle de Vallespir (antes Colón), núm. 12.

La Sociedad de zapateros La Armonía convoca a todos sus asociados a la reunión general ordinaria que tendrá lugar mañana, a las diez de la misma, en el local social, Ponzante, 24, 2.º

Mañana la sección excursionista Catalunya efectuará una visita al monasterio de Pedralbes.

La Sociedad de oficiales albañiles de Gracia, sita en la calle de Montseny, 67, 2.º, celebrará reunión general ordinaria hoy, a las nueve de la noche.

En esta misma Sociedad se celebrará una conferencia pública mañana, a las cuatro de la tarde, que correrá a cargo del señor Badía Vidal, el cual desarrollará el tema «Malestar del obrero y sus causas».

Mañana la Agrupación excursionista Riuer es Viurer verificará una excursión a la próxima montaña del Tibidabo, siendo el punto de reunión, a las cuatro y media de la mañana, en la plaza de Cataluña, frente a la Maison Dorée.

Se invita a los obreros mecánicos al mitin que se celebrará mañana, a las diez de la misma, en el salón de actos del Centro Republicano Democrático Federal de Pueblo Nuevo, calle de Mariano Aguiló (antes calle San Pedro).

La Sociedad Astronómica de España y América celebrará su reunión mensual en el

Ateneo Barcelonés mañana, a las once de la misma. A continuación don Alberto Carsí dar una conferencia, desarrollando el tema «Geología comparada».

. Mañana, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar en el Centre Pla de Bages, Aribau, 21, una velada literaria, al objeto de recaudar fondos para el proyectado monumento al inmortal mosén Cinto.

. En el Fomento del Trabajo Nacional tendrá efecto pasado mañana, por la noche, un recital de piano a cargo de don Ezequiel Martín.

. La Sociedad Juventud Argentina abre matrícula para dos nuevos cursos gratuitos de Taquigrafía sistema Olavarrieta, uno de ellos especial para señoritas, que durarán desde el día 2 de Abril al 30 de Mayo.

Para inscripción e informes dirigirse a la secretaría de la Sociedad, pasaje de Méndez-Vigo, 10 (Casa de América), los días laborables de diez a una y de cuatro a ocho, y los festivos de once a una de la tarde.

REAL ACADEMIA DE CIENCIAS Y ARTES

OBSERVATORIO FABRA.—Observaciones sísmicas

Año 1913

Mes de Marzo.

Semana del 21 al 27 ambos inclusive.

Días en que han ocurrido movimientos.

OBSERVACIONES

22. Entre las 15 horas y las 17 horas el péndulo cónico registra continuo grupo^s de rapidísimas vibraciones, algunos de ellos superpuestos a débiles microsismos^s. Durante toda la semana los microsismos son casi siempre muy débiles.

El director del Observatorio, José Comas Solá.

Espectáculos.

TÍVOLI.—Hoy reaparece la gentil *Fornarina*, contratada para dos funciones, despidiéndose del público antes de partir para los Estados Unidos. La Empresa ha recaudado de tan hermosa y popular artista que por deferencia a las señoras tome parte en las funciones de tarde de hoy y de mañana.

Fornarina y precios económicos es un gran aliciente. Además trabaja el trío Delmonte, que a su juventud y belleza reúnen mucho mérito en sus bailes españoles, y las notables atracciones M. Caban y M. Frères.

ELDORADO.—La Empresa prepara para mañana dos grandes funciones, tarde y noche, poniéndose en escena las zarzuelas *La alegría del batallón*, *Los cadetes de la reina*, *Lola Montes* y *El cabal Baqueta*.

Próximamente debutará la aplaudida primera tiple cómica Pura Montoro con una obra de su extenso repertorio.

Para la próxima semana la Empresa prepara los estrenos de las zarzuelas *El gitano*, *El arroyo* y *El motiló*, original esta última del aplaudido primer actor y director don José Angeles y música del maestro Vayos.

ESPAÑOL.—Esta noche debutará el primer actor José Vico, hijo del inolvidable Antonio Vico, con la famosa obra de Echegaray *De mala raza*, desempeñando el papel de protagonista.

Mañana dará dos últimas funciones con dos obras de Echegaray de las más renombradas: *Vida alegre y muerte triste* por la tarde y *Lo sublime en lo vulgar* por la noche.

De los papeles de protagonista, que tan grandes éxitos valieron al inolvidable don Antonio, se encargará su hijo José.

ANTIGUA PLAZA DE TOROS.—Ayer mañana fueron desencajonados los seis toros que ha mandado el acreditado ganadero don Felipe de Pablo Romero, de Sevilla, y que han de ser estoqueados el próximo domingo por los matadores *Punteret*, *Celita* y *Torquito*.

Números y nombres de los toros:

Número 42, *Lisón*, negro; número 61, *Gazpachoso*, berrendo en cárdeno; número 52, *Toalieta*, cárdeno oscuro; número 73, *Manchulo*, berrendo en negro; número 34, *Minero*, berrendo en negro, y número 80, *Cuadallero*, ensabanao.

Esta tarde se celebrará en el Salón Automóvil, instalado en el Turó Park, un festival en el que tomarán parte las artistas señoritas Gagliardi, Consuelo Baillo, María Campi, Mlle. Cicada y el señor Scampini.

DEL EXTRANJERO.

La catástrofe de Ohio.

Comienzan a conocerse detalles de la catástrofe habida en el Estado de Ohio, de la República Norteamericana.

El número de muertos pasa ya de 5,000, y aun no está cerrada la lista.

El ciclón que se desencadenó allí fué seguido de furiosas tempestades y de inundaciones. El gobernador de Ohio telegrafía que 250,000 de sus gobernados se encuentran sin albergue. Dayton, la capital del Estado, está convertido en un torrente de cinco kilómetros de extensión, cuya profundidad varía de dos a seis metros en la parte baja de la población.

En algunos barrios se han declarado terribles incendios, que los bomberos no pueden dominar y sus habitantes se encuentran en la terrible alternativa de la muerte por el fuego o por el agua.

Una escuela en la que habrá cuatrocientos niños fué invadida por las aguas, no salvándose nadie.

Un hospital que contenía seiscientas camas se ha hundido y las aguas pasaron sobre sus ruinas. Numerosas casas de ligera construcción, de madera, montadas sobre cimientos de piedra, de las que se ven en abundancia en América, han sido arrastradas por las aguas con sus habitantes dentro.

Los edificios de piedra que han resistido a las aguas están llenos de gente a la que el hambre amenaza. Ya no tienen pan, las reservas de agua potable están agotadas y en los grandes almacenes las provisiones van a la corriente por las puertas destruidas.

Centenares de cadáveres flotan en las aguas. Pequeños pueblos de Ohio han sido completamente arrasados por la tempestad, el fuego o la inundación.

En Hamilton el dique de un pantano se ha roto y se han ahogado más de mil personas. En Perou, en el Estado de Indiana, el río Wabasch se ha desbordado, inundando la ciudad. Sólo cuatro casas han quedado en pie. Los supervivientes se han refugiado en los tejados y aguardan socorros; muchas personas han muerto de frío.

He aquí algunas cifras que no se dan aún como completas: En Dayton, de 2,000 a 5,000 muertos; en Hamilton, 1,000; en Pigme, 540; en Delaware, 75; en Midleton, 50; en Peron (Indiana), 200.

El White River ha roto sus diques en Indianópolis. Todos los trenes están detenidos; la lluvia cae a torrentes en las regiones devastadas.

La catástrofe ha sido horrible. De todos los Estados se han enviado auxilios.

Un posadero estrangulado en su lecho.

El miércoles cometiéndose en París un espantoso crimen.

El hecho se descubrió en la forma siguiente:

Al bajar a las siete de la mañana de uno de los pisos de la posada establecida en el pasaje de Corbeau, número 14, la joven Enriqueta Serguette comenzó a gritar con espanto.

—¡Socorro, socorro, se ha asesinado a mi tío!

Este hombre no era otro que M. Sebastián Matteo Piona, individuo de nacionalidad italiana y propietario de la posada.

En efecto, cuando los vecinos acudieron a los gritos de la joven, se comprobó que Piona había sido estrangulado, en su lecho. El robo había sido el móvil del crimen, robo poco importante: setecientos u ochocientos francos.

Tan pronto como tuvo noticias del hecho el Juzgado constituyóse con el forense en el lugar del suceso.

La información abierta no dió ningún resultado. La Justicia no pudo obtener más que algunos vagos informes sobre la víctima y sobre su existencia, bastante singular. Matteo Piona había nacido el 15 de Enero de 1859 en Ravello, provincia de Cunco (Italia).

Dos veces unido, era padre de tres hijos, dos de ellos de la primera mujer. Estos están casados y viven separados de su padre. De su última esposa el posadero tenía una hija de seis años, actualmente a pensión en un colegio de la Boimere.

M. Piona explotaba el hotel de Joinville desde hace nueve años y, según parece, hacía excelentes negocios.

Desconfiado por naturaleza, jamás había querido tener criados. Una sola mujer, su sobrina Enriqueta Serqueti, casada con un decorador de nacionalidad italiana que habitaba en el tercer piso de la casa, le ayudaba en sus tareas. El posadero se reservaba para él únicamente tres piezas en los bajos: el despacho, un comedorcito y la cocina.

¿Cómo se había cometido el crimen? Por un familiar de la casa, seguramente, al corriente de las costumbres de M. Piona.

El asesino, forzando la puerta de la cocina, llegó hasta el comedor donde estaba el lecho donde dormía el posadero aun bajo la influencia de la poción soporífera que tomaba todas las noches. Esto también lo debió saber aquél. El crimen fue rápidamente ejecutado. El infeliz no llegó a despertarse. En su cuerpo no se encontraron ningunas huellas de violencia, salvo algunas equimosis en el cuello. Se le había metido una serpiente en la garganta del desgraciado al mismo tiempo que se le estrangulaba.

El revólver que el posadero colocaba cada noche debajo de la almohada fue encontrado intacto.

Todos los huéspedes de la posada han sido interrogados sin que ninguno haya dado luz alguna para el descubrimiento del asesino.

Se ha comprobado que M. Piona recibió de madrugada visitas femeninas, quizás alguna de estas mujeres haya sido cómplice del asesino.

De la autopsia practicada a la víctima ha resultado que M. Piona ha sido estrangulado por una mano vigorosa, envuelta en un pedazo de tela. El médico no pudo encontrar en el cuello ninguna huella de los dedos ni de las uñas. Los cartilagos de la laringe han sido fracturados.

Se han seguido diferentes pistas, pero hasta ahora los trabajos de la policía no han dado resultado.

Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales. Madrid, provincias y extranjero.

Acto aplazado.---Marcha de Steeg.---El doctor Moure.---Masaje probable.

Madrid, 28 Marzo.

Se ha demorado por algunos días la jura de la bandera con objeto de evitar que las fuerzas indígenas que han de venir de Melilla acampen, teniendo que sufrir las inclemencias del tiempo que está haciendo.

Las tropas moras levantarán sus tiendas en la pradera del Corregidor, entre el Manzanares y la Casa de Campo.

Ha marchado a París el señor Steeg.

El doctor Moure, que ha venido a la inauguración del Instituto Francés, visitará al rey.

Probablemente el monarca, para su completo restablecimiento, tendrá que someterse a una operación de masaje.

Las artes gráficas.—Última instancia.

La Federación Nacional de las Artes del Libro ha dirigido una instancia al presidente del Consejo de ministros diciendo que, habiendo examinado el real decreto de 21 de Febrero, por el cual el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes procede a la reorganización de la Escuela Nacional de Artes Gráficas, con gran sentimiento han visto que contiene errores técnicos de importancia y, además, la disposición carece de una finalidad práctica proporcionada a lo que exige hoy el desenvolvimiento de la industria del libro con las enseñanzas, tanto técnicas como de orden social, que, a su entender, deben incluirse en el plan de estudios de esta Escuela.

Hoy ha defendido el señor Roselló en última instancia a la viuda del capitán del buque *María Josefa*, que se estrelló contra una escollera, en 1906, en el puerto de Barcelona.

Pide aquélla una indemnización al contratista de las obras del puerto, haciéndole responsable de la catástrofe.

Ha informado en favor del contratista el señor Ruiz Valarino.

DE PROVINCIAS

Huelgas.--Manifestación.

Sevilla, 28 (11'25 noche).

Continúa la huelga minera de Castillo de los Guardas. El gobernador ha conferenciado con los obreros y con la dirección. Han sido enviadas allí fuerzas de la guardia civil.

Gijón, 23 (11'25 noche).

La huelga de panaderos sigue igual. La de constructores mejora y la de Musel empeora. Espérase al gobernador de Oviedo que venga a gestionar el arreglo.

Bilbao, 28 (11'30 noche).

Se ha celebrado una manifestación de protesta del comercio contra el impuesto directo creado por la Diputación. Los manifestantes eran diez mil. Una Comisión entregó las conclusiones al gobernador, disolviéndose la manifestación ordenadamente.

Revista de fuerzas.--Temporal.

Cádiz, 28 (11'10).

Ha llegado el director de carabineros, general Macías, para pasar revista a las fuerzas. Seguirá su viaje a Algeciras, Ceuta y Málaga.

Ferrol, 28 (11'17).

Reina gran temporal. Los buques han doblado las amarras; algunos han sufrido averías. El crucero ruso *Khivicky* ha suspendido la salida.

Agitación ferroviaria.--Choque.

Málaga, 28 (11'41 noche).

Reina agitación entre los ferroviarios por el despido de obreros. Se anuncia una asamblea para acordar si se va a la huelga.

Bilbao, 28 (11'47 noche).

En la estación de Dos Caminos han chocado el tren tranvía de Orduña y uno de mercancías, resultando heridos dos conductores y un albañil que estaba inmediato al sitio del suceso.

Hay muchos destrozos en el material.

Penal de muerte.--Brutalidad.--Aldave en Valencia.

Pamplona, 28 (11'49 noche).

En la Audiencia ha tenido efecto un juicio por jurados siendo condenado a muerte Esteban Acidaiza que mató a su hermano político y arrastró el cadáver hasta un puente.

Huelva, 28 (11'52 noche).

Unos pasajeros y tripulantes de un barco inglés arrojaron al agua a un lanchero que se negó a trasladarles a bordo a causa del fuerte vendabal reinante. Un transeunte sacó al lanchero del agua alargándole un paraguas al cuello. Los ingleses arrojáronle nuevamente al agua sacándole esta vez unos carboneros. Los autores de la brutalidad han sido encarcelados. El lanchero, que resultó herido, ha ingresado en el hospital.

Valencia, 28 (11'57 noche).

En el tren-correo ha llegado el general Aldave. Esperábanle todas las autoridades. Marchó en automóvil a la Capitanía general donde le cumplieron los jefes y oficiales de la guarnición.

EXTRANJERO

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

Dimisión de un ministro.--¿Ha muerto el rey de Montenegro?

Buenos Aires, 29 (5'25).

Ha presentado la dimisión el ministro de Hacienda, don Enrique Pérez.

Paris, 29 (5'26).

Le Journal dice que corre el rumor con cierta insistencia de que el rey de Montenegro ha muerto. De la noticia no hay ninguna confirmación oficial.

Bloqueo de las costas montenegrinas. ---Preparativos.Paris, 29 (6⁵⁰).

Dicen los periódicos de Londres que las grandes potencias habían decidido que en caso de que Montenegro no estuviese dispuesto a dar satisfacción a las reclamaciones de Austria, se establecería el bloqueo en las costas montenegrinas.

The Morning Post dice, con referencia a telegramas recibidos de Odena, que varios transportes conduciendo tropas están dispuestos a partir de Anatolie al Bósforo por si llega un caso de necesidad.

ULTIMOS PARTES**La «Gaceta»**

Madrid, 29 Marzo (10 mañana).

La *Gaceta* publica:

Decretos de Guerra y Fomento firmados ayer por el rey.

Real orden de Hacienda resolviendo el expediente instruido a instancia del presidente de la Sociedad de socorros mutuos denominada Mutua Fivaller de Barcelona en solicitud de exención a favor de dicha Sociedad del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas.—Se resuelve que debe pagar el timbre de los años 1911 y 1912 y quedar exenta para el año actual y los sucesivos.

Autorizando a los directores de las Escuelas de Artes y Oficios para que, con cargo al material, satisfagan los gastos de transporte de las obras que envíen a la Exposición Nacional de Arte Decorativo.

Nombrando delegados del Gobierno en el Congreso internacional de estudios históricos que ha de celebrarse en Londres del 3 al 9 de Abril al señor Villaurrutia, embajador de España en Francia, y al señor Altamira, director de primera enseñanza.

Aprobando el plan de obras de reparación de los edificios de faros y torres y construcciones auxiliares para el año actual.

Anunciando que el Gobierno de los Países Bajos se ha adherido en nombre de su colonias de Curacao al Congreso de Berna para la protección de las obras literarias y artísticas.

Concurso de premios de la Real Academia de la Historia.

Las mujeres que matan.

Se ha descubierto que en Noviembre la camarera Natividad Vergara simuló un parto, haciendo aparecer como suyo un hijo de otra mujer, con objeto de engañar a Costa, su víctima, a quien mató días pasados en la Puerta del Sol.

Contra los tributos comerciales.—Del choque de frenes.

Bilbao, 29 (10 mañana).

Hoy habrá cierre general de comercio durante una hora yendo los comerciantes y dependientes en manifestación a la Diputación provincial para pedir la reforma de los tributos comerciales.

Los heridos en el choque de trenes son el conductor de mercancías Luis Morejón, quien tiene fracturadas las dos piernas y está gravísimo; el conductor del de viajeros, Salustiano González, que también tiene fracturadas las piernas; el encargado de vía y obras tiene fracturada una mano y 20 viajeros contusos.

Salió un tren de socorro para recoger a los viajeros.

Al regreso los viajeros protestaron por una hora de espera que tuvieron que hacer en el lugar del choque.

Bolsin mañana.

Interior, 84'20 papel, 84'37 dinero; Nortes, 104'90 papel, próximo; Alicante, 102'35 dinero, próximo; Orenses, 27'80 operaciones, 27'95 dinero; Andaluces, 65'80 operaciones; Doble interior, 17.

Noticia de los fallecidos los días 27 y 28 de Marzo de 1913.

Casados 21	Viudos 12	Solteros 9	Niños 10	Abortos 2	Nacidos	} Varonas 29 } Hembras 25
Casadas 14	Viudas 16	Solteras 8	Niñas 9			